

Ricard Fornesa, presidente de la Caixa, a los empresarios vallesanos:

## “La economía va muy bien”

ROBERTO GIMÉNEZ

**R**icard Fornesa, presidente de La Caixa, inyectó fuertes dosis de optimismo a los casi doscientos empresarios vallesanos que el jueves 13 llenaron la sala de actos de la sede social de la UEI-Cercle d'Empresaris, la organización empresarial que preside **Josep Maria Pujol**. Fornesa a sus 76 años de edad, demostró que está en plena forma física y mental, con una conferencia plagada de cifras y datos, sin notas ni apuntes. Fiel a la teoría de política económica de que las crisis reales arrancan de una crisis mental, psicológica, que al extenderse desemboca en una real, Fornesa se alineó desde el principio de su disertación con las tesis de los **Emilio Botín** y **César Alierta**: ‘la economía española va muy bien’, y que los síntomas peligrosos ya detectados no sólo son ‘digeribles’, sino que son hasta ‘saludables’. La desaceleración actual sería la consecuencia lógica del gran desarrollo económico de los últimos años. El mensaje para los empresarios era claro: ‘chicos, tranquilos. Hay que seguir invirtiendo’; por esta misma razón la pregunta que más le gustó de entre todas las que los empresarios le formularon fue la de Critería, la nueva Corporación de la Caixa creada para la compra de entidades financieras en el extranjero, y que esta misma semana se ha concretado con la compra del 4% del *Bank of East Asia* por 250 millones de euros. Fornesa aconsejó la inversión en esta Corporación a la que definió como filial de la Caixa con un argumento contundente muy al estilo de su jerga coloquial: “Hace más de cien años que La Caixa no da disgustos”. Y la sala sonrió.

### POCA POLITICA

A Fornesa no le gusta hablar en público de política, así que cuando en la sala se le preguntó sobre el déficit de las infraestructuras en Cataluña, advirtió que ‘luchar contra los políticos es frustrante’, pero lejos de lamentarse de la actual situación, insufló áni-



Xavier Solanas

**El presidente de La Caixa fué seguido atentamente por los empresarios que llenaban completamente la sala.**

mos al personal diciendo que los empresarios catalanes eran suficientemente inteligentes para sortear estos y mayores inconvenientes, recordando que con **Franco** las empresas catalanas, pese a todo, ganaron mucho dinero.

Ricard Fornesa no sabía que a falta del alcalde **Josep Mayoral**, en la primera fila, y en concreto ocupando el asiento habitual del secretario general de la UEI, **Vicenç Rochina**, estaba sentada **Andrea Canelo**, la novel concejal de Promoción Económica y Relaciones con las Empresas, pues para las autoridades

locales hubo un recadito: los ayuntamientos deben facilitar suelo a bajo precio para poder construir viviendas sociales. El problema de la vivienda es el más grave desde el punto de vista económico que hoy tiene planteado España. Fornesa habló de la contradicción que supone tener un gran parque inmobiliario, pero a un precio inalcanzable para el mercado que lo necesita. Su receta para solucionar el problema tiene estos ingredientes: que los ayuntamientos faciliten suelo barato a los promotores, que Hacienda conceda beneficios

## ‘LA OPA a ENDESA fue un desacierto’

**V**olviendo a nuestro país, hizo autocrítica al calificar de desacertada la frustrada OPA de GAS NATURAL sobre ENDESA, y contradiciendo las teorías económicas liberales se mostró favorable a que los Estados intenten conservar los centros de decisión en las cuestiones tan vitales para la economía como son las energéticas, lo hacen Francia y Alemania, y es lógico que también lo haga España.

En fin, una conferencia que dejó con muy buen sabor de boca a todos los asistentes y que llevó a **Josep Maria Pujol**, anfitrión en calidad de presidente del Cercle d'Empresaris, a cerrar el acto diciendo “ojalá nuestro país tuviera muchos Ricards Fornesas, porque con gente así seguro que Catalunya y España irían bien”

fiscales a las empresas que construyan viviendas sociales, que los pisos sean pequeños y que se fomente la vivienda de alquiler.

### EXCESIVO CONSUMO

Tras la conferencia, **Anna Maria Duran**, del EDUCEM, rompió el hielo de las preguntas lamentando que tras la entrada del euro el poder adquisitivo de las familias había disminuido sensiblemente. Fornesa reconoció que eso era así, para a continuación sacar un discurso contradictorio con el cargo que ocupa: el personal consume más de lo que necesita, y habló de que hoy la gente en lugar de llevarse el bocadillo de casa, desayuna y almuerza fuera, y que, por ejemplo, a la hora de viajar no se contenta con viajes precisamente cortos. A su entender, el ritmo económico de las familias está por encima de sus posibilidades.

### MIRADA INTERNACIONAL

Buen conocedor de la actualidad económica internacional, alabó el extraordinario crecimiento de Irlanda desde su ingreso en la UE. Crecimiento fundamentado en que se habla inglés, los tipos de impuestos y la reducida burocracia administrativa.

Afirmó que con el gobierno de **Angela Merkel**, Alemania está recuperando su papel de motor económico europeo, y lanzó algunos consejos inversores: Sudamérica es zona peligrosa ya que muchos de sus gobiernos incumplen sus compromisos. Pese a que reconoció que algunos empresarios están ganando mucho dinero, las inversiones en concesiones semi-públicas son altamente peligrosas. Venezuela y Bolivia son dos ejemplos bien actuales del modelo de populismo indigenista que se está imponiendo. Y de China, dijo que era un mercado complicado porque había una gran inseguridad jurídica. Para entrar en el país más poblado del mundo es imprescindible tener un *partenaire* chino. “Son listos, trabajadores y ahorradores, pero en China hay que ir blindado”. Y puso un ejemplo claro de la necesidad de conocer la idiosincrasia del país: difícilmente las ventas del Cola Cao van bien en un país que apenas consume leche.